



Covid-19

Sin fiestas ni ventas

La suspensión de celebraciones ha provocado que decenas de negocios dedicados a la venta de dulces y piñatas registren ventas a la baja. PÁGINA 3

Víctor Zúñiga

Excedente

La CDMX informó sobre vacunas a brigadistas.

- Se trata de 10 mil biológicos aplicados en las sedes masivas.
- Las vacunas corresponden al biológico que ya había sido descongelado y que se determinó aplicar entre el personal de las macrosedes para evitar que se desperdiciara.

- Las autoridades capitalinas aseguraron que estas aplicaciones están autorizadas en el Plan Nacional de Vacunación y que se realizarán después de que ya no hay ningún adulto mayor a la espera de ser inmunizado.

1.8

millones de vacunas a adultos mayores.

5

alcaldías reciben las segundas dosis.



Especial

@reformaciudad

CIUDAD

MIÉRCOLES 14 / ABR. / 2021 / Tel. 555-628-7176 / Editor: Inti Vargas

HOY: LLUVIA MIN. 13°C MÁX. 27°C

NO CIRCULA ROJO 3 y 4 VERIFICAN 3 y 4 1 y 2

Ciudad a prueba

Covid-19

VERIDIANA MARTÍNEZ

Las vacaciones por Semana Santa comienzan a cobrar factura en los quioscos Covid-19 de la CDMX.

El número de personas que acuden a realizarse pruebas registra ya un aumento. De acuerdo con datos de la Secretaría de Salud local, del 1 al 11 de abril fueron aplicadas, en promedio, cinco mil pruebas al día. El lunes esto cambió, ya que se realizaron 10 mil 348 exámenes, un incremento de casi el doble.

Dulce María llegó al macroquiosco Covid, en Metro Mixcoac, angustiada y preocupada. Dos de los compañeros de vacaciones de sus hijos dieron positivo al virus.

Los jóvenes viajaron a Oaxaca del 28 de marzo al 5 de abril. Dos días después de que regresaron, comenzaron los casos positivos. La familia de Dulce se preocupó y decidieron esperar una semana para observar sus síntomas.

Sin embargo, el lunes, otra amiga que fue de paseo con sus hijos confirmó tener coronavirus.

“Yo ya me sentía que tenía dolor de cabeza, temperatura, dije ‘no, ¿sabes qué?, mañana vamos a hacernos la prueba”, señaló Dulce María a su hija Dulce Vega.

Ambas dieron negativo al test.

Los trabajadores que apoyan en el quiosco explicaron que antes de las vacaciones entregaban 30 fichas hasta las 10:30 horas, ayer fueron 144 en el mismo lunes.

Además, están saliendo más temprano de labo-

Las vacaciones por Semana Santa terminaron y con éstas inició la preocupación de los capitalinos por contagiarse del virus

CRÓNICA: UNO TRAS OTRO



TRAS EL ASUETO. Los solicitantes de una prueba Covid-19 han aumentado en los últimos días en el quiosco de Metro Mixcoac.

rar, ya que no deben esperar hasta las 14:30 horas para aplicar las 250 pruebas de rigor. La demanda es tal que se terminan antes.

“Gracias a la gente que se fue de vacaciones vamos a salir temprano”, dijo uno de los trabajadores.

“La gente está más consciente de que tiene que venirse a hacer la prueba, entonces así es más fácil romper la cadena de contagios”, señaló una empleada del lugar.

Otras personas se hacen en la prueba por precaución, como Manuel Alejandro Tejeda, cuyo padre está intubado por Covid-19.

Su familia puso 317 kilómetros de distancia de la segunda ola de contagios en la Ciudad de México y en diciembre se fue a vivir al poblado Pancho Viejo, en



■ Al día se reparten hasta 250 fichas para exámenes.

Calapa, Veracruz para no enfermarse.

Pero el Covid-19 alcanzó a su papá allá, en febrero, ya que un familiar se contagió y propagó el virus.

“No quiero ser yo otra

vez o que yo sea un motivo de enfermedad para mi familia, entonces por eso vine a hacerme la prueba”, expresó Manuel.

Carmen Aranda acudió porque muchos compa-



■ Las filas se forman desde antes de la apertura del quiosco.

neros de su empresa salieron a la playa o balnearios. Contó que ella quiere cuidarse y proteger a sus seres queridos, pues cuatro de sus familiares murieron por la enfermedad.

VOTO 21



Alfredo Montesino

La demanda de pipas en las tres alcaldías más afectadas por la sequía aumentó entre enero y abril.

REFORMA publicó que desde febrero se advirtió sobre problemas de abasto de agua ante la sequía en la región del Río Cutzamala, cuyo nivel de almacenamiento llegaría al 40 por ciento en mayo, el más crítico en los últimos 25 años.

De acuerdo con cifras oficiales, los viajes de pipas en Tlalpan durante febrero fueron 9 mil 451, aumentaron a 12 mil 16 en marzo y suman 4 mil 578 en lo que va de abril.

En tanto, Coyoacán fue otra de las alcaldías donde hubo un mayor incremento de viajes de pipas, 639 en febrero; mil 91 durante marzo

AZOTEA SIN PERMISO

IVÁN SOSA

Un espectacular colocado en una estructura prohibida, encima de una azotea, muestra la imagen del candidato del PAN, Santiago Taboada, para ocupar de nuevo el cargo de Alcalde de Benito Juárez.

En el cruce de Circuito

Interior y Calzada de Tlalpan, el anuncio cita “Santiago Taboada candidato a Alcalde ¡Sigamos adelante”.

“Todos los anuncios espectaculares en estructuras sobre azoteas están prohibidos por la Ley de Publicidad Exterior”, expuso el representante de la Fundación por el

Rescate del Paisaje Urbano, Jorge Negrete.

Después del sismo de 2017, el Instituto de Verificación Administrativa ha retirado los anuncios y desmantelado las estructuras, por el riesgo que representan para los edificios en donde están colocados, dijo el experto.

Crece demanda de pipas por sequía

SELENE VELASCO

La demanda de pipas en las tres alcaldías más afectadas por la sequía aumentó entre enero y abril.

REFORMA publicó que desde febrero se advirtió sobre problemas de abasto de agua ante la sequía en la región del Río Cutzamala, cuyo nivel de almacenamiento llegaría al 40 por ciento en mayo, el más crítico en los últimos 25 años.

De acuerdo con cifras oficiales, los viajes de pipas en Tlalpan durante febrero fueron 9 mil 451, aumentaron a 12 mil 16 en marzo y suman 4 mil 578 en lo que va de abril.

En tanto, Coyoacán fue otra de las alcaldías donde hubo un mayor incremento de viajes de pipas, 639 en febrero; mil 91 durante marzo

Baja Cutzamala a 45.2%

IVÁN SOSA

El almacenamiento en las presas abastecedoras de agua del Sistema Cutzamala disminuyó de 46.2 a 45.2 por ciento, reportó la Comisión Nacional del Agua

y 432 hasta ayer.

La tercera demarcación donde los habitantes padecen escasez es Tláhuac.

Durante febrero se registraron 5 mil 299 viajes de pipas, aumentaron a 5 mil 622 para marzo y durante la primera quincena de abril suman 2 mil 195.

Claudia Sheinbaum, Jefa de Gobierno, señaló ayer que se continúa con la extracción

de agua de pozos para abastecer a los capitalinos.

“Es con las garzas que están asociadas a pozos dentro de la Ciudad en donde se están llenando las pipas. Como saben, las dos alcaldías de mayor demanda de pipas cuando hay escasez en el Cutzamala son Iztapalapa y Tlalpan, pero también tenemos el problema en Xochimilco y Tláhuac”, indicó.

Pide tiempo

Luego de que colectivos de familiares de personas desaparecidas cuestionaron y pidieron reconsiderar la designación de la nueva titular de Búsqueda, la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, les pidió conocerla.

avisos

Encuéntralos en la página 4

55-5140-5140

Detectarán violencia familiar a través de maltrato animal

SELENE VELASCO

Las autoridades buscan un protocolo para detectar casos de violencia familiar a partir de reportes de maltrato animal.

Mariana Boy, titular de la Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento Territorial (PAOT) explicó que el Protocolo para la Prevención y Atención de la Violencia Familiar vinculado al maltrato animal involucrará a personal de la dependencia a su cargo, de la Fiscalía y de Gobierno.

El objetivo, detalló, es prevenir agresiones intrafamiliares y definir indicadores que, durante una investigación de maltrato animal, sean indicios de posibles casos de violencia familiar para que

puedan ser atendidos.

“Está comprobado que el maltrato animal trasciende, en muchas de las ocasiones, a otro tipo de violencia, a otras conductas criminales que afectan, pues a la población más vulnerable como son niños, mujeres y adultos mayores”, indicó Boy.

Señaló que hay diversos estudios que relacionan conductas de maltrato familiar con el animal.

“El maltrato animal debe ser visto como un síntoma de un núcleo familiar perturbado y disfuncional, y debe ser visto como una señal de alerta hacia la violencia familiar”, agregó.

Las autoridades tomaron como referente datos de Humane Society International.